

Um rasche Überprüfung der Straffälle und schnelle Bestrafung der Personen, die der Verletzung der revolutionären Ordnung und der Dekrete der Sowjetmacht schuldig waren, zu sichern, befiehlt F. E. Dzierzynski, allen Brigaden der Inneren Schutztruppen, die für Kampfhandlungen eingesetzt werden, revolutionäre Militärtribunale zuzuordnen.

Felix Edmundowitsch stellte hohe Ansprüche an die militärische und politische Ausbildung der inneren Schutztruppen. „An der Ausbildung und Erziehung der Menschen in den Abteilungen der inneren Sicherungstruppen muß angestrengt gearbeitet werden, denn die Zeit und die Lage dulden keine Nachlässigkeit und Saumseligkeit in dieser Sache“, sagte er seinen Helfern."

Die Zeit drängte tatsächlich und forderte größte Anspannung der Kräfte. Felix Edmundowitsch beschloß, in erster Linie die Stäbe „nachzuziehen“, deren Mitarbeiter sich erlaubten, ohne Eifer zu arbeiten. Er legte eine feste Tagesordnung für die Mitarbeiter des Stabes und der Institutionen der Inneren Sicherheit fest. Den Verwaltungs- und Abteilungsleitern räumte er das Recht ein, die Mitarbeiter über die festgesetzten Arbeitsstunden hinaus solange im Dienst zu behalten, bis die gesamte ihnen auftragene Arbeit erledigt ist, und um eine fristgemäße Erfüllung der wichtigsten Aufgaben zu gewährleisten, empfahl er, die Mitarbeiter unter den Abteilungen auszutauschen.

Und hier kommt die für Dzierzynski charakteristische Sorge für seine Untergebenen zum Ausdruck. In dem Befehl an die rückwärtigen Gebiete der Armeen der Südwestfront vom 12. Juni 1920 schreibt er:

„Mit Rücksicht darauf, daß eine solche anstrengende Arbeit der Mitarbeiter eine außerordentliche Kräfteanspannung erfordert und nicht unter den Bedingungen chronischer Unterernährung durchgeführt werden kann, ordne ich an:

Der Versorgungschef der Abteilung hat strenge Maßnahmen zu treffen, um den Mitarbeitern die volle zustehende Frontration zukommen zu lassen. .. Er hat die Aufmerksamkeit auf eine Verbesserung der Verpflegung in der Kantine der Abteilung zu richten und sie mit nahrhafteren Lebensmitteln zu versorgen.“¹⁰⁰

Dzierzynski sorgt auch für eine reibungslose Versorgung der Truppenteile der Inneren Sicherheit mit allem Notwendigen, die schwere